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No Centro da cidade, a revitaliza-
ção da Avenida Visconde do Rio 
Branco está em andamento, com 
novos equipamentos, calçamento 
e pontos de ônibus semelhantes 
à TransOceânica, totalizando R$ 
64,4 milhões. A macrodrenagem 
de Charitas, solucionando pro-
blemas históricos de alagamento, 
está em fase final, com investi-
mentos de R$ 6,6 milhões.
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Prefeitura de 
Saquarema 
promove 
curso 
gratuito de 
eletricista 
predial

Vila 
Badejo vai 
ganhar 
Unidade 
Básica de 
Saúde

A construção da nova 
Unidade Básica de Saú-
de (UBS) na Vila Badejo, 
garantida através da lici-
tação já publicada pelo 
governo, amplia a rede de 
Atenção Básica do muni-
cípio, ofertando à popu-
lação do bairro e entorno 
assistência de preven-
ção a doenças e acesso a 
serviços que promovem 
qualidade de vida.
A execução do projeto 
foi anunciada nesta se-
gunda-feira (2) pelo pre-
feito Welberth Rezende, 
que reforçou a estratégia 
do governo em investir 
na construção de novos 
equipamentos públicos 
que descentralizam ser-
viços e promovem a cha-
mada “Saúde Preventiva”.
“A UBS representa uma 
unidade de Saúde mais 
ampla, capaz de oferecer 
aos moradores serviços 
como consultas, exames, 
entrega de medicações e 
atendimentos terapêu-
ticos importantes para 
prevenir doenças e pro-
mover mais qualidade de 
vida”, destacou o prefeito.
De acordo com a licitação, 
a nova UBS da Vila Bade-
jo vai contar com consul-
tórios, sala de vacinação, 
espaço de atendimento 
odontológico, sala de 
curativos e suturas, além 
de ambientes destinados 
a atividades coletivas.
A expectativa é que as obras 
sejam iniciadas no primeiro 
trimestre deste ano.

Casa do Papai Noel é 
sucesso de visitações 

em São Pedro da Aldeia

MPF convoca nova reunião 
sobre engorda de praias 

lagunares na Região dos Lagos

Maricá recebe quase 4 
Bilhões e Niterói mais de 2 

Bilhões de Royalties em 2023

Campos com 55 km de ciclovias 
e ciclofaixas: incentivo ao 

transporte sustentável

A Casa do Papai Noel 
em São Pedro da Al-
deia atraiu mais de 10 
mil visitantes desde sua 
inauguração em 12 de 
dezembro. Localizada na 
Casa da Cultura Gabriel 
Joaquim dos Santos, a 
exposição gratuita per-
manece aberta até 12 de 
janeiro, das 14h às 22h, 
com a presença do Papai 
Noel até 06 de janeiro. 
Há também um período 

exclusivo para crianças 
autistas e pessoas com 
sensibilidades sensoriais 
às terças e quartas-feiras, 
das 18h às 19h. A direto-
ra municipal de Cultura, 
Giselle Lima, enfatiza a 
preocupação com cada 
detalhe, criando uma 
atmosfera acolhedora e 
mágica. A Casa do Pa-
pai Noel está na Avenida 
Francisco Coelho Perei-
ra, nº 255, no Centro.

Está agendada para 8 de 
janeiro, às 10h, na sede 
do Ministério Público 
Federal em São Pedro, 
a segunda reunião so-
bre a engorda das praias 
da Lagoa de Araruama. 
O procurador Leandro 
Mitidieri afirmou que 
a reunião visa esclareci-
mentos adicionais. 
O Inea afirma moni-
torar a situação, mas 
o professor Adacto 
Ottoni questiona a au-
sência de parâmetros 

para determinar a con-
taminação da areia. O 
MPF notificou o Inea 
para coletar amostras 
de água em três pontos 
na Lagoa de Araruama. 
O Inea alega realizar 
coletas regularmente, 
enquanto Adacto Ot-
toni defende a adoção 
de normas municipais 
do Rio para a análise. 
A última coleta foi em 
13 de dezembro, com 
trechos impróprios 
para banho.

Em 2023, Maricá re-
cebeu R$3,82 bilhões 
em royalties de petró-
leo, somando também 
participações especiais. 
Com uma população 
de 197.277, cada ha-
bitante poderia rece-
ber R$19.344,60 ou 
R$1.612,00 mensais. 
Maricá é o 13º maior 
PIB do estado, com 
IDH comparável a ci-
dades do mesmo porte. 
No total, o estado do 

Rio de Janeiro recebeu 
R$24,95 bilhões em ro-
yalties e participações 
especiais, com destaque 
para Niterói (R$2,12 
bi), Saquarema (R$1,63 
bi), Macaé (R$1,28 bi), e 
Campos dos Goytacazes 
(R$816 mi). O Rio de Ja-
neiro recebeu R$535 mi, 
Araruama R$440 mi, 
Arraial do Cabo R$408 
mi, Cabo Frio R$335 
mi, e São João da Barra 
R$297 mi.

Nos últimos três anos, 
Campos dos Goyta-
cazes, no Norte Flu-
minense do estado do 
Rio de Janeiro (RJ), 
investiu na criação e 
requalificação de ci-
clovias, totalizando 
55 km de vias para 
bicicletas. Com a im-
plantação de 14 km 
recentes, a cidade es-
timula o uso de bici-
cletas, promovendo 
mobilidade ativa, se-
gurança para ciclistas 
e redução do tráfego 

veicular. Além disso, 
semáforos inteligentes 
foram instalados para 
aprimorar a fluidez e 
a segurança no trân-
sito. Nelson Godá, 
presidente do Ins-
tituto Municipal de 
Trânsito e Transpor-
te (IMTT), destaca o 
impacto positivo nas 
interconexões urba-
nas, proporcionando 
deslocamento seguro 
e recebendo elogios 
de associações comer-
ciais e estudantes.

Verão na Fundição

Frejat abre programação 
de shows do Sesc Verão

A Prefeitura de Saqua-
rema abrirá inscrições, 
apenas na terça-feira, dia 
9 de janeiro, para o novo 
curso profissionalizan-
te de Eletricista Predial. 
São 40 vagas disponíveis 
para moradores da cida-
de, distribuídas nos tur-
nos da manhã e da tarde 
com início no dia 15. O 
curso será realizado no 
Centro de Capacitação 
Profissional Vinicius Vi-
dal França. As inscrições 
poderão ser feitas das 
8h30 às 20h, no próprio 
Centro de Capacitação, 
que fica na Rua Tiá Mel-
lo, 25, bairro São Geraldo 
(antigo Padre Manuel).
A Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social 
do município informa que 
para se candidatar às vagas, 
cujo preenchimento levará 
em conta a ordem de che-
gada, os alunos deverão 
cumprir os seguintes pré-
-requisitos:
•Ter idade mínima de 18 
anos;
•Ter concluído o 9º ano do 
Ensino Fundamental;
•Ser morador de Saquare-
ma - na ocasião da inscri-
ção, deverão ser apresen-
tados originais e cópias do 
RG, CPF e comprovantes 
de escolaridade e residência, 
além de duas fotos 3 x 4.

Macaé celebra o sucesso 
do Réveillon, Natal Magia 
e Águas Dançantes, se pre-
parando para o Sesc Verão, 
co-realizado pela Prefeitu-
ra. Frejat, ícone do rock 
nacional, inicia o evento 
em 13/01. Alceu Valença, 
com seu som que mistura 

guitarra elétrica e agreste 
nordestino, se apresen-
ta em 20/01, seguido por 
Diogo Nogueira em 27/01. 
O evento ocorre de 13 a 28 
de janeiro, oferecendo ati-
vidades esportivas, cultu-
rais e de saúde gratuitas na 
Praia dos Cavaleiros.

São 40 vagas dispo-

níveis, e inscrições 

deverão ser feitas na 

próxima terça-feira (9)

Divulgação

Reprodução

Reprodução Reprodução/SECOM

O verão na Fundição 
Progresso, de dezembro 
a março, destaca-se no 
cenário cultural do Rio 
de Janeiro com shows de 
Luedji Luna, Rico Dala-
sam, Zudizilla, Nando 
Reis e Djonga, além do 
Baile com Buchecha, 
Deize Tigrona e Carros-
sel de Emoções. O Sam-
ba Independente dos 
Bons Costumes ocorre 
todas as quintas-feiras, 
enquanto os ensaios 
abertos do Céu na Terra 
para o pré-carnaval con-
tam com banho de man-
gueira e participações 
especiais. O Monobloco 
se apresenta nos dias 2 e 
9 de fevereiro. O Chuva-
Verão, um chuveiro co-
letivo, refresca os even-

tos. O Centro Cultural 
Fundição Progresso 
proporciona atividades 
e festividades, como a 
lavagem da imagem de 
São Sebastião. O ingres-

so solidário oferece 50% 
de desconto com a doa-
ção de 1kg de alimento 
não perecível. A Fundi-
ção Progresso não é ape-
nas um renomado palco 

musical, mas também 
um centro cultural e es-
cola de artes, promoven-
do pesquisa, estudo das 
expressões artísticas e 
projetos socioculturais.

Divulgação
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Obras: Prefeitura de Niterói 
planeja entregas em 2024

Niterói terá Observatório de Turismo 
para levantar inventário sobre atrações

CODIM amplia rede de 
proteção a mulheres

Cisp auxilia forças de 
segurança em três 

ocorrências em Niterói

Itaboraí ultrapassa mais de 
1 milhão de atendimentos 

em 2023 na saúde

O Sistema de Cerca-
mento Eletrônico do 
Centro Integrado de Se-
gurança Pública (Cisp) 
de Niterói foi crucial 
em três ocorrências 
recentes, contribuin-
do para a localização 
de um carro clonado, a 
prisão de suspeitos de 
homicídio e o resgate de 
uma mulher mantida 
em cárcere privado. As 
câmeras inteligentes do 
Cercamento Eletrônico 
detectaram a passagem 
de um veículo clonado, 
levando à prisão do mo-
torista. Além disso, o 
sistema identificou um 
Fiat Palio envolvido em 
um homicídio anterior, 
permitindo que agentes 
do Segurança Presente 
o interceptassem.
Em um incidente de cár-
cere privado, uma mu-
lher pediu socorro pelo 
WhatsApp do Cisp, re-
latando que seu ex-com-
panheiro a ameaçava 

com uma faca. Os guar-
das municipais do Cisp 
coordenaram a ação, 
acionando as equipes 
do Segurança Presente 
e a polícia militar, resul-
tando na detenção do 
agressor. O Cisp, com-
posto por 120 câmeras, 
agora está aprimorando 
suas capacidades para 
reconhecimento de co-
res e, desde 2019, tem 
sido fundamental na 
recuperação de mais de 
410 veículos envolvidos 
em crimes.
O Cercamento Eletrô-
nico, com software de 
análise de inteligência 
e reconhecimento de 
placas, opera 24 horas 
por dia, monitorando 
áreas específicas da ci-
dade. Essa iniciativa se 
destaca no cenário na-
cional, servindo como 
referência para outras 
jurisdições em busca de 
aprimoramento na se-
gurança pública.

A Prefeitura de Itabo-
raí enfatiza o compro-
misso com a saúde da 
população, alcançando 
um notável marco de 
1.172.490 atendimen-
tos nas 37 Unidades 
de Atenção Primária 
à Saúde em 2023. Sob 
a liderança do secre-
tário de Saúde, Hédio 
Mataruna, o resultado 
reflete o empenho da 
gestão em aprimorar 
o atendimento e pro-
mover o bem-estar dos 
cidadãos. O levanta-
mento da Subsecretaria 
de Atenção Primária re-
vela que procedimentos 

individualizados lidera-
ram os atendimentos, 
totalizando 407.041, 
seguidos por visitas do-
miciliares e territoriais, 
alcançando 391.278. 
A vacinação registrou 
97.735 atendimentos, 
evidenciando a procu-
ra preventiva dos usuá-
rios. Os números refle-
tem mais de 500 ações 
executadas pela Aten-
ção Primária à Saúde 
em 2023, abrangendo 
diversos departamentos 
e destacando o compro-
misso contínuo com a 
qualidade dos serviços 
oferecidos.

A Empresa Municipal de 
Moradia, Urbanização e 
Saneamento (Emusa) tem 
ambiciosas metas para Ni-
terói em 2024, abrangen-
do infraestrutura, cultura, 
meio ambiente, esporte e 
lazer. Na Região Oceânica, 
a nova Rotatória de Cam-
boinhas foi concluída no 
final de 2023, melhoran-
do o trânsito com pontes, 
praça, parcão, ciclovia e in-
tervenções na Avenida Al-
mirante Tamandaré, repre-
sentando um investimento 
total de R$ 15 milhões.
No Centro da cidade, a 
revitalização da Avenida 
Visconde do Rio Branco 
está em andamento, com 
novos equipamentos, cal-
çamento e pontos de ôni-
bus semelhantes à Tran-
sOceânica, totalizando 
R$ 64,4 milhões. A ma-
crodrenagem de Charitas, 

solucionando problemas 
históricos de alagamento, 
está em fase final, com 
investimentos de R$ 6,6 
milhões.
O Parque Esportivo da 
Concha Acústica conti-

nua a receber investimen-
tos, com a construção de 
um ginásio e a reforma do 
antigo palco, totalizando 
R$ 97,6 milhões. Três no-
vas escolas, duas Umeis 
e uma Escola Municipal, 

serão concluídas em 2024, 
somando R$ 17,1 milhões.
Na cultura, destaca-se a 
reforma do antigo Cinema 
Icaraí, com investimento 
de aproximadamente R$ 
55 milhões, e a construção 

de uma escola de música 
em Fonseca, investindo R$ 
3,2 milhões. A restauração 
da Casa Norival de Freitas, 
sede do Programa Apren-
diz, terá sua área externa 
concluída em 2024, com 

um investimento de R$ 
29,1 milhões.
A urbanização será inten-
sificada, com a finalização 
das obras de drenagem e 
pavimentação de 117 ruas 
no Engenho do Mato, a pa-
vimentação da Rua Portugal 
em Pendotiba, e a dragagem 
do Canal de São Lourenço, 
impulsionando o acesso 
aquaviário ao Complexo In-
dustrial e Portuário de Nite-
rói, com investimento de R$ 
137,5 milhões.
Na saúde, a reforma da 
Maternidade Alzira Reis, 
em andamento, prome-
te modernizar a unidade, 
ampliando a capacidade 
de atendimento e ofere-
cendo novos serviços, com 
instalações sustentáveis e 
modernas, proporcionan-
do economia para o mu-
nicípio e qualidade para a 
população em 2024.

Divulgação

Ao longo de 2023, a Coor-
denadoria de Políticas 
e Direitos das Mulheres 
(CODIM), vinculada à 
Prefeitura de Niterói, ex-
pandiu significativamen-
te sua rede de proteção 
às mulheres na cidade, 
registrando mais de 5,5 
mil atendimentos. No 
Centro Especializado de 
Atendimento à Mulher 
em Situação de Violência 
Neuza Santos (Ceam), fo-
ram realizados mais de 3 
mil atendimentos, supe-
rando os 2,7 mil do ano 
anterior. O Ceam conta 
com uma equipe inter-
disciplinar nos campos 
do Direito, Psicologia e 
Serviço Social, oferecen-
do acolhimento e escuta 
qualificada para mulheres 
em situação de violência.
Das mulheres atendidas 
no Ceam, 107 estão atual-
mente no Auxílio Social, 
um programa único no 
país, concedendo um be-
nefício mensal de R$ 1 
mil por seis meses, pror-
rogáveis por mais seis, 
contribuindo para rom-

per o ciclo de violência. 
Desde sua criação em de-
zembro de 2021, o Auxí-
lio Social beneficiou 228 
vítimas em Niterói.
A Codim possui outras 
portas de entrada, como 
a Sala Lilás no Posto Re-
gional de Polícia Técnica 
Científica (PRPTC / IML) 
e o Núcleo de Atendimen-
to à Mulher (Nuam) no 
Plaza Shopping. Em 2024, 
o Nuam será expandido 
para a Região Oceânica.
O programa Mulher Lí-

der, parte das iniciati-
vas de “portas de saída”, 
ofereceu 2.501 atendi-
mentos em 2023, capa-
citando mulheres para 
o empreendedorismo 
com foco em liderança, 
tecnologia e inovação. O 
Espaço Empreender Mu-
lher na Associação Co-
mercial e Industrial do 
Estado do Rio de Janei-
ro (Acierj) oferece um 
coworking e local para 
vendas de produtos.
A ex-coordenadora da 

Codim, Fernanda Sixel, 
destaca os avanços em 
2023, incluindo o Espa-
ço Empreender Mulher, 
o programa Dignidade 
Menstrual e o Plantão 
Mulher Comunidade, 
que levou serviços e in-
formações aos territó-
rios de forma itinerante. 
Ela antecipa perspecti-
vas positivas para 2024 
na construção de uma 
cidade que enfrenta a 
violência e promove a 
igualdade de gênero.

Divulgação

A Ilha da Boa Viagem, em 
Niterói, atraiu mais de 2,4 
mil visitantes desde sua 
reabertura em setembro, 
após uma restauração de 
R$ 5,5 milhões. Em 2024, 
a prefeitura transformará 
o local no primeiro mu-
seu-ilha do Brasil, ofere-
cendo uma experiência 
interativa para explorar a 
história da região. Além 
disso, a Neltur lançará o 
Observatório de Turismo, 
operando no Centro de 
Atendimento ao Turista 

do Caminho Niemeyer, 
em parceria com a UFF, 
para atualizar o inventá-
rio turístico e fornecer 
dados para decisões pú-
blicas e privadas. O turis-
mo é vital para a econo-
mia de Niterói, com taxas 
de ocupação em torno de 
70%, destacando atrativos 
como o MAC, a Fortaleza 
de Santa Cruz, o Parque 
da Cidade e o Mercado 
Municipal, que atraiu 500 
mil pessoas no primeiro 
mês. A cidade também 

investe em ecoturismo, 
com mais de 40 trilhas e 
56% da área protegida por 
unidades de conservação. 
Novos parques, como o 

POP Alfredo Sirkis e o 
Parque Natural Municipal 
do Morro do Morcego, 
contribuem para a oferta 
turística diversificada.

Divulgação
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São Gonçalo inicia obras de 
ordenamento urbano no Coelho

OPINIÃO

A Revolução Digital 
e seus impactos na 

gestão
Mauricio Rodrigues

Vivemos uma época de 
transição. Estamos dei-
xando a Era Industrial 
e aprofundando na Era 
do Conhecimento. Na 
primeira, a vida de um 
gestor era mais simples. 
Sua função podia ser 
resumida em 5 ativida-
des objetivas: planejar, 
organizar, comandar, 
controlar e coordenar. 
Na Era do Conhecimen-
to, devido ao aumento 
da complexidade e da 
abundância de métodos, 
ferramentas e sistemas, 
a função do gestor pode 
se resumir em apenas 1 
atividade subjetiva: lidar 
com a incerteza!
Dois principais fatores 
contribuem para o au-
mento da complexidade 
e da incerteza: o aumen-
to populacional e a evo-
lução tecnológica. 
Mais de 8 bilhões de 
pessoas habitam atual-
mente em nosso plane-
ta! Isso mesmo, mais de 
8 bilhões consumindo 
bens e serviços todos 
os dias, exercendo uma 
pressão nunca antes 
vista nos sistemas de 
produção, que não “dão 
mais conta do recado”. 
Além de gerar um gran-
de impacto no nosso 
meio ambiente, que já 
dá sinais reais de sobre-
carga.
E a evolução tecnológi-
ca? Tem se tornado cada 
vez mais rápida e impre-
visível! O tempo entre a 
primeira revolução in-
dustrial (a dos motores 
à vapor) e a segunda (a 
da eletrificação) foi de 
aproximadamente 100 
anos. Já entre a terceira 
(da eletrônica) e a quar-
ta, e atual, (dos sistemas 
digitais) durou apenas 
40 anos! Ou seja, para 
atender às necessidades 
do crescente número 
de pessoas, as tecnolo-
gias estão evoluindo e 
se combinando numa 
velocidade jamais vista, 
fundindo os mundos 
físico (tangível) e digi-
tal (intangível). A esse 
fenômeno foi dado o 
nome de Revolução Di-
gital.
A Revolução digital não 
é uma coisa do futuro, 
nem faz parte apenas 
de ficção científica. Não 
se trata somente de im-
pressoras 3D e chats de 
Inteligência Artificial. 
Ela está presente em 
nosso dia a dia quando 
compramos produtos, 
reservamos viagens, 
trocamos mensagens 
instantâneas pelo ce-
lular e fazemos paga-
mentos sem precisar de 
dinheiro físico. “Reza a 
lenda” que a maioria de 
nós tem nas mãos um 
poder de processamen-
to maior do que a NASA 
tinha, à época, quando 
levou o homem à lua!
Essas transações, usan-
do meios digitais, pro-
duzem uma série de 
rastros e dados. Na Era 
Digital, os dados são a 
principal fonte de ge-
ração de riqueza. Basta 
olhar as empresas mais 

valiosas do planeta 
atualmente, para iden-
tificar que TODAS têm 
seus modelos de ne-
gócio baseados em da-
dos ou rastros digitais 
de seus clientes. E até 
mesmo de pessoas que 
nem clientes são, como 
pudemos observar nos 
últimos escândalos en-
volvendo vazamento de 
dados.
A transição para a eco-
nomia baseada em 
rastros digitais tem 
causado impactos sig-
nificantes. Mudanças 
constantes, inevitáveis e 
irreversíveis estão ocor-
rendo numa realidade 
de montanha russa, em 
um processo exponen-
cial, com um elevado 
COI (Cost of Ignoring 
ou custo de se ignorar), 
que não só impacta a 
gestão.
Mudanças comporta-
mentais também estão 
em curso. A influência 
que a presença digital 
constante têm exercido 
em nosso cotidiano é 
gigantesca e abre um le-
que de infinitas possibi-
lidades. Por outro lado, 
também gera efeitos ne-
gativos, tais como a re-
dução da privacidade, a 
perda de controle sobre 
nossos dados pessoais, 
a rápida proliferação de 
narrativas falsas, a di-
minuição (ou melhor, 
deslocamento) de em-
pregos, entre outros.
Profissões tradicionais, 
como atendentes de 
telemarketing e corre-
tores, estão sofrendo 
grande pressão de ex-
tinção ou de reinven-
ção. Enquanto isso, 
novas florescem, tais 
como cientistas de da-
dos, analistas de big 
data, blogueiros pro-
fissionais e etc. Traba-
lho por conta própria, 
freelancers, gig workers 
e novos negócios têm 
crescido com base nes-
sas mudanças. Novos 
padrões de consumo, 
facilidade de acesso, 
mercados de nicho, 
foco no engajamento de 
clientes, além da proli-
feração de plataformas 
de uso ”sob demanda” 
e de compartilhamento 
de bens, têm facilita-
do a vida e são ótimas 
oportunidades para ex-
ploração comercial.
Nesse novo cenário de 
constante mudança e 
incerteza os gestores 
mais qualificados e an-
tenados nas tendências 
são os mais propensos 
a tomarem o futuro nas 
mãos! Como você tem 
se preparado para isso?

* Mauricio Rodrigues é 
consultor em inovação 
e transformação digital, 
PhD em Ciências da 
Gestão e Engenharia de 
Produção.

Viradouro retoma agenda de ensaios hoje

Lavagem das escadarias da Igreja Matriz de Nossa 
Senhora do Amparo acontecerá no próximo sábado

Obras do MUVI avançam nos trechos 1 e 2

A Secretaria de Assun-
tos Religiosos de Ma-
ricá apoia no próximo 
sábado (13/01) a 25ª 
edição da lavagem das 
escadarias da Igreja Ma-
triz de Nossa Senhora 
do Amparo, no Cen-

tro, com concentração a 
partir das 18h na Praça 
da Bandeira, no Centro. 
O evento, que faz parte 
do calendário oficial da 
cidade, tem como tema 
permanente “Um pedido 
de paz para o mundo ao 

som dos atabaques das 
Religiões Afro”. A inicia-
tiva contará com shows 
da cantora Jô Borges, 
Grupo Vozes da Fé e o 
cantor Blackout JR.
A Lavagem da Escadaria 
da Igreja Matriz de Nos-

sa Senhora do Amparo 
foi inserida no calendá-
rio oficial de eventos do 
município a partir da 
promulgação da Lei nº 
2512/14, publicada no 
Jornal Oficial de Maricá 
(JOM).

Objetivo é valorizar a economia do local. Também estão nos planos expandir a revitalização para outros bairros

Considerado um dos 
principais polos de auto-
peças do Estado do Rio 
de Janeiro, a região do 
Coelho será totalmente 
revitalizada. Com o ob-
jetivo de valorizar a eco-
nomia local, a Prefeitura 
de São Gonçalo, através 
de uma parceria entre as 
secretarias de Desenvol-
vimento Econômico, De-
senvolvimento Urbano e 
Gestão Integrada e Proje-
to Especiais, deu início a 
obras de regularização e 
ordenamento da Rua Ca-
pitão Juvenal Figueiredo. 
“Essa região abriga um 
dos mais relevantes polos 
automotivos do estado 
e precisa ser valorizada. 
Nossa ideia, além da rea-
lização do projeto urba-
nístico que irá impulsio-
nar a atuação das lojas na 
região, é fazer com que, 
através de uma parceria 

com o Sebrae, a Firjan e o 
Sine, os lojistas da região 
possam receber orienta-
ções, qualificações e ca-
pacitações como forma 
de manter aquecido seus 
negócios”, pontuou o se-
cretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Eugê-
nio Abreu. 
Ainda de acordo com o 
secretário de Desenvol-
vimento Econômico, es-
tão nos planos expandir 
a revitalização para os 
bairros vizinhos, como 
o Colubandê e Jardim 
Alcântara, que também 
têm grande importância 
econômica na cidade, 
com grandes mercados, 
lojas de material de cons-
trução, entre outros seg-
mentos”, garantiu Eugê-
nio Abreu. 
Reordenamento – A par-
tir do projeto de reorde-
namento, serão criadas 

novas vagas de estaciona-
mento para melhor flui-
dez do trânsito, paisagis-
mo, faixas de pedestres, 
criação de rampas de 
acessibilidade e regulari-
zação das calçadas, fazen-
do com que elas fiquem 
adequadas e acessíveis. 

Equipes da Secretaria de 
Desenvolvimento Urbano 
já trabalham na via.
A previsão é que a obra 
em toda a extensão da 
Rua Capitão Juvenal Fi-
gueiredo seja entregue 
no primeiro trimestre 
deste ano.

Divulgação

Com a conclusão do serviço de pavimentação, serão iniciadas as revitalizações das calçadas e meios-fios

Ensaio de quadra que normalmente acontece às terças-feiras, excepcionalmente, será hoje, quinta dia 4

Após o recesso para as 
festas de Natal e de Ano 
Novo, a Unidos do Vira-
douro retoma, esta sema-
na, a agenda de ensaios 
para o próximo Carnaval.
O ensaio de quadra que 
normalmente acontece às 
terças-feiras, excepcional-
mente, hoje, dia 4. O pri-
meiro ensaio do ano na 
Avenida Amaral Peixoto, 
no Centro de Niterói, será 
domingo que vem, 7. Como 
de costume, o ensaio de 
quadra começa às 19h com 
entrada franca, enquanto 
o da Amaral Peixoto tem 
concentração às 18h.
O evento de domingo terá 
a presença de lideranças 
do Candomblé Jeje, que 
cultua os voduns e que é 
parte do enredo “Arrobo-

boi, Dangbé”, do carna-
valesco Tarcísio Zanon. 
Além de servir para apri-
morar o canto dos compo-

nentes, o ensaio do dia 7, 
que leva o nome de “Um 
levante de fé”, vai alertar 
para o combate ao precon-

ceito religioso. A escola 
está pedindo que todos os 
componentes estejam tra-
jando roupas brancas.

Viradouro retoma agenda de ensaios hoje

Divulgação

As obras do MUVI (Mo-
bilidade Urbana Verde 
Integrada) em São Gon-
çalo avançam, com a 
pavimentação concluída 
na Rua Jaime Figueire-
do, bairro Camarão. A 
próxima etapa envolverá 
revitalização de calçadas, 
meios-fios e construção 
da ciclovia na pista sul, 
enquanto a pista norte 
do trecho 2 (Porto Velho/
Camarão) também co-
meçará a ser trabalhada. 
No trecho 1 (Neves/Por-
to Velho), há interven-

ções em drenagem, calça-
mento, terraplanagem e 
revitalização de meio-fio 
na pista norte.
O MUVI inclui corredor 
preferencial para ônibus e 
ciclovia, conectando Ne-
ves a Guaxindiba, atraves-
sando o centro da cidade. 
Além de modernizar o 
transporte público e pro-
mover o uso de bicicletas, o 
projeto abrange interven-
ções urbanísticas, criando 
praças e áreas de convi-
vência. Com investimento 
de R$262 milhões, a par-

ceria entre o Governo do 
Estado e a Prefeitura visa 
transformar um trecho de 
18 km do município, divi-

dido em seis trechos, cada 
um com diferentes inter-
venções urbanísticas e de 
mobilidade.

Divulgação

A iniciativa contará com shows da cantora Jô Borges, Grupo Vozes da Fé e o cantor Blackout JR
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Governo do Estado patrocina número 
recorde de projetos culturais

Trazer de volta para a sala 
de aula os alunos da rede 
municipal de ensino que, de 
alguma forma, deixaram de 
frequentar as aulas no ano 
de 2023. Este é o principal 
objetivo do projeto “Volta 
para Escola”, que começa no 
próximo dia oito e segue até 
o dia 19. Coordenado pela 
Superintendência de Edu-
cação Inclusiva e Social da 
Secretaria de Educação, o 
projeto está em sua segunda 
edição devido aos bons re-
sultados de 2022.
O projeto “Volta pra Escola” 
é realizado pelos assistentes 
sociais que atuam na Superin-
tendência de Educação Inclu-
siva e Social na Coordenação 
de Educação Social e faz a 
busca ativa dos estudantes e 
seus responsáveis para garan-
tir a sua permanência na rede. 
A faixa etária atendida pelo 
projeto é obrigatória por lei, 

dos quatro aos 17 anos.
A equipe já está trabalhan-
do na análise dos dados dos 
alunos evadidos em 2023, 
levando em conta a situação 
de cada um no final do ano 
letivo. Entre as principais 
causas da evasão escolar 
identificadas estão fatores 
sociais ou familiares, desco-
nexão curricular e dificulda-
de de leitura e compreensão.
O “Volta pra Escola” atende 
à exigência do Estatuto da 
Criança e do Adolescente 
(ECA) e do Ministério Pú-
blico em zelar pela frequên-
cia de alunos. A portaria 
municipal que determina a 
realização de pré-matrícu-
la de alunos evadidos para 
reingresso na rede munici-
pal vai ao encontro da Lei 
de Diretrizes e Bases da 
Educação Nacional (LDB) 
9.394/1996 e da Emenda 
Constitucional 59/2009.

Prefeitura de Macaé 
inicia o projeto ‘Volta 
pra Escola’ no dia oito

Movimentação aumentou 85% no 
Galeão no período de Natal e Réveillon

Planetário do Rio reabre suas portas e promove 
luau às quartas-feiras na Praça dos Telescópios

O Estado do Rio de Ja-
neiro retomou sua po-
sição de celeiro da arte 
e anfitrião de grandes 
eventos em 2023, e atin-
giu um número recorde 
de projetos patrocinados 
em território fluminen-
se: foram 123 ações, com 
aporte total de R$ 148 
milhões, por meio da Lei 
Estadual de Incentivo à 
Cultura. Mais de 60 ci-
dades foram beneficiadas 
com algum tipo de ativa-
ção cultural.
- A cultura do nosso es-
tado é rica, diversificada 
e democrática. O Rio de 
Janeiro é um território 
cultural e nós valoriza-
mos isso. Investindo em 
cultura, fortalecemos a 
nossa economia, o tu-
rismo e outros setores. 
Investir na cultura é in-
vestir em todo o estado 
- afirmou o governador 
Cláudio Castro.
Grandes eventos fize-
ram parte do calendá-
rio, como o Carnaval 
2023, Festival de Inver-
no, Rio2C, Festival de 
Cinema de Vassouras, 
Rio Gastronomia, Fes-
ta do Tomate, ArtRio, 

Rio Montreux Jazz e o 
aguardado retorno do 
Natal da Lagoa. O inves-
timento ajudou no rea-
quecimento do turismo, 
na geração de empregos 
e no fomento da econo-
mia criativa. As áreas 
culturais com mais pro-
jetos patrocinados fo-
ram: Música e Dança 
(48), Teatro e Circo (18) 

e Artes Plásticas e Arte-
sanais (15). 
- Foi um ano de consoli-
dação das políticas de fo-
mento, parcerias e muito 
investimento na cultura. 
Temos nossa gestão pau-
tada no processo de es-
cuta, na democratização 
do acesso e descentrali-
zação dos recursos. En-
tão, poder chegar a todas 

as regiões, ajudando a 
realizar não só o maior 
espetáculo da Terra, o 
Carnaval, mas também 
as manifestações artís-
ticas no interior, mostra 
que estamos no caminho 
certo - ressaltou a secre-
tária de Estado de Cultu-
ra e Economia Criativa, 
Danielle Barros.

Mais de R$ 500 milhões 

em 3 anos

Entre 2020 e 2023, foram 
cerca de 400 projetos pa-
trocinados via Lei de In-
centivo à Cultura, com o 
investimento que supera 
o valor de R$ 500 mi-
lhões. Segundo dados da 
Federação das Indústrias 
do Rio de Janeiro (Fir-

jan), as empresas criativas 
do Rio produzem o equi-
valente a R$ 32,1 bilhões, 
o que significa que 4,62% 
de toda a riqueza gerada 
no estado é proveniente 
deste setor. Essa é a maior 
participação dentre as 27 
unidades federativas.

Como funciona?

O Programa Estadual de 
Fomento e Incentivo à 
Cultura, de que tratam 
as Leis nº 7035/2015 e 
nº 8266/2018, refere-se 
à promoção de projetos 
culturais por meio da re-
núncia fiscal de até 3% 
do valor do ICMS pago 
pelas empresas contri-
buintes. De acordo com 
a resolução nº 89/2020, 
os projetos devem ser 
inscritos no Sistema De-
senvolve Cultura para 
aprovação da Comissão 
de Avaliação de Projetos 
e posterior concessão do 
benefício fiscal mediante 
apresentação de Decla-
ração de Patrocínio. O 
mecanismo permite que 
até 100% do projeto seja 
patrocinado com recurso 
de renúncia fiscal.

As áreas culturais com mais projetos patrocinados foram: Música e Dança, Teatro e Circo e Artes Plásticas e Artesanais.

Divulgação

A nave da ciência e da 
diversão está de vol-
ta. Depois de um breve 
jejum, devido a obras 
em sua cúpula, o Mu-
seu do Universo reabre 
suas portas, neste sá-
bado (6/1), com uma 
série de atividades para 
toda a família. Além de 
sessões extras de filmes 
sobre astronomia, have-
rá novas exposições de 
fotografias, e, no dia 10, 
estreia o primeiro Luau 
do Planetário do Rio.
Na estação mais festeja-
da do ano, haverá ainda 
espetáculos promovidos 
pela companhia teatral 
Papa Vento e oficinas de 
educação ambiental do 
Ecofuture. Os ingressos 
para as visitas ao  estão 
à venda no site do Pla-
netário do Rio. Às ter-
ças-feiras, a entrada no 
local é gratuita.
Os portões do Museu do 
Universo serão reabertos 
no sábado, às 10h. Além 

das exposições perma-
nentes e sessões de cúpula 
com os temas “Brincando 
entre estrelas” e “Uma 
aventura no Planetário”, 
os visitantes poderão 
participar da sessão es-
pecial de “O Céu do Rio 
de Janeiro”, às 18h, com o 
astrônomo Wailã Cruz. Já 
os luaus do Planetário se-
rão realizados às 19h, na 

Praça dos Telescópios.
– Em 2023, recebemos 
mais de 155 mil visitan-
tes. Entre eles, estavam 
alunos de 891 escolas das 
redes pública e privada. 
Vamos ampliar essas visi-
tas e democratizar ainda 
mais o acesso ao conhe-
cimento de diferentes 
ciências entre nossos es-
tudantes – prometeu o 

presidente da Fundação 
Planetário da Cidade do 
Rio de Janeiro, Renan 
Uccelli.
Os ingressos para o Mu-
seu do Universo custam 
R$ 20 e R$ 40 (Museu 
do Universo + Sessão de 
Cúpula). O Planetário do 
Rio fica na Rua Vice-Go-
vernador Rúbens Berar-
do, 100, na Gávea.

Roberto Moreyra/Prefeitura do Rio

O Planetário do Rio oferece uma série de atividades para toda a família

Castro nomeia ex-comandante do Bope para subsecretário de Segurança do RJ

O governador Cláudio 
Castro (PL) nomeou na 
última terça-feira (2) o 
ex-comandante do Ba-
talhão de Operações Po-
liciais Especiais (Bope), 
tenente-coronel Maurí-
lio Nunes da Conceição, 
como novo subsecretário 
adjunto da Secretaria de 
Segurança Pública do 
Rio de Janeiro.
O coronel Nunes será 
uma espécie de braço 
direito do secretário de 
Segurança do RJ, Victor 
Santos, que assumiu o 
cargo em novembro do 

ano passado, quando a o 
governo recriou a Secreta-
ria de Segurança Pública.
Em 2000, Nunes fez cur-
so para o Bope. Entre os 
colegas de turma, Adria-
no Magalhães da Nóbre-
ga, que com os anos fi-
cou conhecido na polícia 
e no crime como capitão 
Adriano.
Comandante do Bope 
entre 2019 e 2021, Nunes 
foi indicado pelo ex-go-
vernador Wilson Witzel. 
Ao todo, o coronel tem 
mais de 26 anos como 
policial militar do Rio 

de Janeiro, onde também 
esteve à frente do 41º Ba-
talhão da Polícia Militar, 

em Irajá, Zona Norte da 
cidade, e do 23º Bata-
lhão, no Leblon.

O tenente-coronel Maurílio Nunes da Conceição será o braço direito do secretário de 
Segurança do RJ, Victor Santos

Reprodução redes sociais

O movimento no aeropor-
to do Galeão subiu 85% no 
período de Natal e réveil-
lon em 2023, em compara-
ção ao mesmo período de 
2022. 530 mil passageiros 
passaram pelo aeroporto 
nesse período.
O aeroporto, que fica na 
Ilha do Governador, na 
Zona Norte, passou a re-
ceber mais voos desde ou-
tubro do ano passado.
Aeroporto do Galeão tem 
mais voos no primeiro dia 
do plano de redução de 
voos do Santos Dumont
O Santos Dumont, que 
fica no Centro do Rio, li-
mitou o número de voos 
recebidos

Começa a valer limitação 
de passageiros no Santos 
Dumont
Foram 3,4 mil voos entre 
20 de dezembro e 2 de ja-
neiro. Houve uma alta de 
130% nas viagens domés-
ticas e de 32% nas viagens 
internacionais.
A expectativa da conces-
sionária Rio Galeão é que 
o número de voos dobre 
em janeiro, na compara-
ção com o mesmo mês do 
ano passado.
De acordo com dados da 
concessionária, só nesta 
quarta-feira (3) 236 voos 
domésticos vão sair do 
Galeão, 200% a mais do 
que em janeiro de 2022.
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CPI tem padre Júlio Lancellotti e 
ONGs como alvos em São Paulo

A CPI foi pedida pelo vereador Rubinho Nunes, do União Brasil, um dos fundadores MBL

Pacheco deve reunir líderes para 
tratar de MP de reoneração da folha

STF dá 24h para AGU e PGR falarem 
de risco do Brasil fora da Olimpíada

O encontro deve acontecer próximo ao dia 8 de janeiro, quando o presidente do 

Senado estará de volta à capital para ato em memória dos ataques extremistas

Lula somou o correspondente 
a dois meses em viagens ao 

exterior durante 2023

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva totalizou o 
correspondente a dois me-
ses em viagens ao exterior 
no ano passado.
Segundo levantamento 
feito pela CNN, o presi-
dente somou, contando 
com o tempo gasto para 
deslocamento, 64 dias em 
atividades no exterior.
Ao todo, o petista cumpriu 
agenda oficial em 23 países, 
incluindo Argentina, Es-
tados Unidos, Alemanha, 
Emirados Árabes e Japão.
Para este ano, o presidente 
já avisou a assessores do 
governo que pretende fo-

car mais na agenda interna, 
com viagens dentro do país.
As viagens ao exterior fo-
ram citadas, em levanta-
mentos de popularidade 
recentes, como uma das 
críticas feitas ao presidente 
em seu primeiro ano do ter-
ceiro mandato.
Além da necessidade de 
atuar como cabo eleitoral 
nas disputas municipais, o 
presidente avalia que é im-
portante consolidar progra-
mas federais relançados no 
ano passado, como o “Mi-
nha Casa, Minha Vida” e o 
PAC (Programa de Acelera-
ção ao Crescimento).

Já está disponível, no Sis-
tema Integrado de Mo-
nitoramento, Execução e 
Controle do Ministério da 
Educação (Simec), a fase 
de declaração das matrí-
culas do Programa Escola 
em Tempo Integral. De 
acordo com o Ministério 
da Educação (MEC), as 
secretarias de educação 
estaduais, distrital e muni-
cipais devem informar, até 
o dia 6 de maio, a quanti-
dade de matrículas efeti-
vamente criadas por etapa 
e por modalidade.
Segundo a pasta, a eta-
pa também representa o 
prazo final para a elabora-
ção ou revisão da Política 
de Tempo Integral e sua 
aprovação pelos conselhos 
de educação. “Assim, os 

entes federados poderão 
ter mais tempo para ane-
xar ao Simec os documen-
tos referentes à Política de 
Educação em Tempo Inte-
gral e o parecer de apro-
vação dessa política pelo 
Conselho de Educação”.
O ministério reforçou 
que a fase de declaração 
de matrículas no Simec 
não desobriga estados 
e municípios do regis-
tro dessas matrículas no 
Censo Escolar, realizado 
pelo Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep). Se as infor-
mações registradas no 
censo divergirem das do 
Simec, o ente ficará sujei-
to à devolução dos recur-
sos correspondentes.

MEC abre fase de 
declaração de matrículas de 

escolas em tempo integral

A Câmara Municipal de 
São Paulo vai abrir uma 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) para in-
vestigar Organizações Não 
Governamentais (ONGs) 
que trabalham com pes-
soas em situação de rua. 
Um dos alvos da investiga-
ção é o padre Júlio Lancel-
lotti. A CPI foi pedida pelo 
vereador Rubinho Nunes 
(União), um dos fundado-
res do Movimento Brasil 
Livre (MBL).
A iniciativa conseguiu as 
24 assinaturas necessárias 
e a expectativa é de que a 
investigação deverá ganhar 
contornos eleitorais, pois 
Lancellotti é próximo de 
Guilherme Boulos (PSol), 
um dos pré-candidatos a 
prefeito de São Paulo.
A iniciativa de Rubinho 
Nunes foi criticada por 
vereadores da oposição, 
como Luna Zarattini e Hé-
lio Rodrigues, ambos do 

PT, que apresentaram uma 
denúncia contra ele na 
Corregedoria da Câmara.

O vereador já avisou que 
pretende focar na atua-
ção das ONGs Centro 

Social Nossa Senhora do 
Bom Parto, conhecida 
como Bompar, e o coleti-

vo Craco Resiste. As duas 
entidades atuam junto à 
população em situação de 

rua e dependentes quími-
cos da região central da 
cidade, principalmente na 
cracolândia.
A primeira é uma enti-
dade filantrópica ligada 
à igreja católica da qual 
o padre Júlio já foi con-
selheiro. A segunda atua 
contra a violência policial 
na região da cracolândia.
Em dezembro, em entre-
vista à Folha de S.Paulo, 
Lancellotti negou qual-
quer influência sobre as 
entidades em questão e 
afirmou não estar envol-
vido em projetos con-
juntos com elas. O padre 
afirmou que o vereador 
e seus aliados “ficam 
personalizando e cri-
minalizando para fugir 
do debate da questão” e 
que deveriam “convocar 
o prefeito (Ricardo Nu-
nes), a Secretária de As-
sistência Social, que têm 
o dinheiro público”.

Reprodução/Instagram

Em dezembro, Lancellotti negou qualquer influência sobre as entidades em questão e afirmou não estar envolvido em projetos conjuntos com elas

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PS-
D-MG), quer reunir os 
líderes partidários na 
próxima semana para 
debater a medida provi-
sória (MP) que reonera a 
folha de pagamento gra-
dativamente.
Aliado de Lula, vice do 
Senado critica MP de Ha-
ddad: “Gerou mal-estar”
O encontro deve ocor-
rer próximo ao dia 8 de 
janeiro, quando Pacheco 
estará de volta à capital 
para um ato em memó-
ria a um ano dos ataques 
golpistas às sedes dos 
Três Poderes.
A MP não é bem acei-
ta entre os líderes que 
derrubaram, no fim de 

2023, o veto integral do 
presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva à proposta 
que prorroga para 2027 a 
desoneração da folha de 
pagamento de 17 setores 
da economia.
Após a edição da MP, 
diversos parlamentares 
criticaram a medida, e a 
Frente Parlamentar do 
Empreendedorismo pede 
que Pacheco devolva o 
texto ao Executivo.
“Farei uma análise apu-
rada do teor da medida 
provisória com o asses-
soramento da consulto-
ria legislativa do Senado 
Federal. Para além da 
estranheza sobre a des-
constituição da decisão 
recente do Congresso 

Nacional sobre o tema, 
há a necessidade da 
análise técnica sobre os 

aspectos de constitucio-
nalidade da MP”, disse 
Pacheco em nota.

Pacheco: “Farei uma análise apurada do teor da medida provisória com o assessoramento 
da consultoria legislativa do Senado Federal”

Marcos Oliveira/Agência Senado

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
Gilmar Mendes deu prazo 
de 24 horas para que o ad-
vogado-geral da União e o 
procurador-geral da Re-
pública (PGR) sejam ouvi-
dos quanto à ação do Par-
tido Comunista do Brasil 
(PCdoB), que defende a 
volta de Ednaldo Rodri-
gues como presidente da 
Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF).
A ação do PCdoB afirma 
que, se mantida a inter-
venção na CBF, coman-
dada atualmente pelo 
interventor José Perdiz, 
a Seleção Brasileira pode 
ficar fora do torneio de 
futebol das Olimpíadas 

de Paris. O Brasil é o atual 
bicampeão do futebol 
olímpico.
Nesta quarta (3/1), ma-
téria publicada na coluna 
de Guilherme Amado, 
do Metrópoles, mostrou 
que o PCdoB apresentou 
a Gilmar Mendes, nessa 
terça-feira (2/1), uma ale-
gação de urgência ao caso.
Em despacho assinado 
em 27/12, Gilmar Men-
des solicitou informa-
ções à Presidência da Re-
pública e às presidências 
da Câmara e do Senado, 
em um prazo de cinco 
dias, e determinou que 
a Advocacia-Geral da 
União e a Procuradoria-
-Geral da República se 

manifestem em seguida.
Agora, deu aos últimos 
dois 24 horas para mani-
festação.

Entenda as possíveis 

consequências

O argumento do PCdoB 

no pedido de urgência 
da análise, da interven-
ção na CBF, era de que, se 
postergada a ação, a sele-
ção brasileira de futebol 
poderia ficar de fora das 
Olimpíadas de 2024, que 
acontecem em Paris, na 
França, neste ano.

Divulgação

Lula no avião presidencial

Ricardo Stuckert/PR
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Meio ambiente e ICMBIO 
orientam sobre macaco 

bugio-ruivo é visto em Magé

Queimados vai financiar projetos  
voltados a crianças e adolescentes 

no valor de R$ 650 mil

Magé recebeu, nesta 
semana, a visita de um 
Bugio-Ruivo, uma es-
pécie de primata nati-
vo da Mata Atlântica, 
que consta em esta-
do vulnerável na lista 
nacional de espécies 
ameaçadas de extinção. 
Muitos moradores de 
Fragoso relataram que 
se sentiram amedronta-
dos com a presença do 
animal na área urbana, 
mas segundo a Secreta-
ria de Meio Ambiente, 
ele é inofensivo. “Na 
verdade, eles não es-
tão invadindo a cidade, 
este é o território deles”, 
afirmou o secretário de 
Meio Ambiente, Carlos 
Henrique Lemos.
Para preservar e cui-

dar da fauna e flora da 
cidade, a Secretaria de 
Meio Ambiente, ICM-
bio e uma equipe do 
Refúgio de Vida Silves-
tre Estadual da Serra da 
Estrela, realizaram uma 
operação para entender 
o comportamento do 
animal em sair da flo-
resta e ir para o ambien-
te urbano.
A orientação é deixar 
que o animal siga seu 
trajeto sem interferên-
cia. Para maiores cuida-
dos ao avistar o animal, 
não se aproxime, não 
faça barulho, não grite, 
não alimente ou captu-
re. É crime ambiental 
matar e caçar animais 
silvestres, passível a de-
tenção ou multa.
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Canal Rui Barbosa 
será canalizado 
pelos governos 
municipal e 
estadual

Mais uma importante obra 
de infraestrutura será lança-
da em Duque de Caxias nesta 
quinta-feira (04). A Prefeitu-
ra e o Governo do Estado, 
em mais uma parceria, vão 
aumentar a capacidade de 
vazão das águas no Canal 
Rui Barbosa, no bairro Jar-
dim Gramacho. O anúncio 
será feito às 10h, pelo prefeito 
Wilson Reis, pelo secretário 
Municipal de Obras e Defesa 
Civil, Valber Januário e pelas 
autoridades do Estado que 
estarão no bairro junto com 
moradores e lideranças co-
munitárias locais.
A obra, orçada em mais de 
R$ 22 milhões, vai garantir 
a segurança da população 
em dias de chuva forte. Se-
rão instaladas, na extensão 
de 960m do córrego, galerias 
fechadas de 6,00m x 3,00m, 
e em todo trecho será feita 
urbanização com a instala-
ção de equipamentos de lazer 
e jardins para o bem-estar 
dos moradores da populosa 
região, já contemplada com 
outros serviços realizados 
pela Prefeitura.
OUTRAS OBRAS
A Prefeitura continua traba-
lhando, junto com o Estado, 
em outras importantes obras 
de infraestrutura nos qua-
tro distritos do município, 
como a macrodrenagem do 
Canal Caboclo, que corta o 
centro da cidade e costuma 
provocar alagamentos nos 
períodos de maior volume 
de chuva. Também estão em 
andamento obras de canali-
zação dos canais das Velhas, 
Calombé e Canaã.

A Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Assistência 
Social, abriu inscrições 
para um edital inédito 
que vai financiar projetos 
que ajudam crianças e 
adolescentes em situação 
de vulnerabilidade so-
cial na cidade. O Fundo 
Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adoles-
cente disponibilizará R$ 
650 mil para ser dividido 
entre as entidades.
As organizações que qui-
serem participar podem 
receber até R$ 100 mil 
para colocar em prática 
ideias que promovam o 
desenvolvimento e pro-
teção das crianças e ado-
lescentes de Queimados. 
Essa medida reforça o 
compromisso da Prefei-
tura em fortalecer a rede 
de apoio a esses jovens 

em situação de vulnera-
bilidade social.
As inscrições estão aber-
tas desde 20 de dezem-
bro de 2023 e vão até 20 
de janeiro de 2024. É ne-
cessário ir pessoalmente 
à Sede dos Conselhos, 
na Rua Otília, 1496, sala 
101 – Vila do Tinguá, das 
9h às 16h. E se preferir, 
também pode se inscre-
ver por e-mail, enviando 
a proposta para cmdca-
queimados@gmail.com.
Para participar, é im-
portante que a organi-
zação esteja registrada 
no Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança e 
Adolescente (CMDCA). 
Além disso, é necessário 
ter experiência em proje-
tos voltados para esse pú-
blico e se comprometer a 
realizar os projetos pro-

postos em até 12 meses.
Os projetos devem con-
tribuir para o desenvol-
vimento de programas e 
serviços que completem 
ou inovem as ações de 
promoção, proteção, de-
fesa e atendimento dos 
direitos das crianças e 
adolescentes em situação 
difícil. Isso inclui ações 
que fortaleçam garan-
tias, com destaque para 
o serviço de convivência 
e fortalecimento de vín-
culos, e iniciativas que 
defendam projetos re-
lacionados à política da 
primeira infância.
No Diário Oficial do mu-
nicípio do dia 20 de de-
zembro de 2023, é possível 
encontrar a lista completa 
de documentos necessá-
rios para a inscrição e o 
cronograma completo.

O animal encontra-se em estado 
vulnerável na lista nacional de 
espécies ameaçadas de extinção

Divulgação

Instituições têm até o dia 20 de janeiro para realizarem a inscrição

Divulgação

NITERÓI/RJ
EDITAL DE PÚBLICO LEILÃO  DE VENDA DE IMÓVEIS

ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA - LEI Nº 9.514/97 E ALTERAÇÕES
Associação de Poupança e Empréstimo – POUPEX

Marcelo Valland, leiloeiro oficial inscrito na JUCIS n° 139, devidamente autorizado 
pela proprietária Associação de Poupança e Empréstimo - POUPEX, CNPJ/MF nº 
00.655.522/0001-21, situada à Av. Duque de Caxias, s/nº, SMU, Brasília/DF, CEP: 70.630-
902, tendo havido inadimplência de obrigações contratuais, garantidas pela alienação 
fiduciária do imóvel relacionado e consolidada a propriedade em favor da credora 
fiduciária, pelo cumprimento do art. 26 da Lei. 9.514/97 e demais artidos da mesma lei, 
faz saber que colocará à venda em LEILÃO PÚBLICO, na modalidade eletrônica, o bem 
imóvel caracterizado abaixo: 
IMÓVEL: APARTAMENTO nº 805, do Edifício Riviera, situado na Rua Fagundes Varela nº 
304, em Niterói/RJ, com direito ao uso de uma vaga de garagem, com respectiva fração 
ideal de 13100/485950 do terreno próprio, que no seu todo mede: 20,27m de largura 
na frente; 20,27m de largura nos fundos, 40,00m de extensão de frente a fundos pelo 
lado esquerdo e 40,00m pelo lado direito, confrontando pela frente com a Rua Fagundes 
Varela, pelo lado direito com o imóvel de nº 312, pelo lado esquerdo com o imóvel de nº 
330, ambos da mesma Rua Fagundes Varela e pelos fundos parte com o imóvel nº 300 e 
parte com o imóvel nº 300, ambos da Rua Fagundes Varela, com a área total de 810,80m². 
Demais características constantes na matrícula nº 16.834 do Cartório de Registro de 
Imóveis da 1ª Circunscrição da Comarca de Niterói – RJ.
DEVEDOR(ES) FIDUCIANTE(S): ELIETE CABRAL PESSOA, brasileira, do lar, viúva, 
CPF nº 071.783.874-91, residente e domiciliada na cidade de Niterói/RJ, a qual fica desde 
já intimado(a)(s) por meio deste edital das datas, horários e local de realização dos leilões 
para, no caso de interesse, exercer(em) o direito de preferência na aquisição do imóvel, 
pelo valor da dívida e seus acréscimos, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 
27, da Lei 9.514/97 e alterações posteriores, devendo apresentar manifestação formal do 
interesse no exercício da preferência.
LEILÕES: 1º LEILÃO com início dia 15/01/2024 às 10h00, lance mínimo de R$ 
560.000,00 (quinhentos e sessenta mil reais) e encerramento  em 17/01/2024; caso 
não haja lance válido, fica desde já designado o 2º LEILÃO para o dia 17/01/2024 às 
10h00, lance mínimo de R$ 525.866,15 (quinhentos e vinte e cinco mil, oitocentos e 
sessenta e seis reais e quinze centavos) e, encerramento dia 19/01/2024. 
MODALIDADE ELETRÔNICA: Os interessados em participar do leilão deverão cadastrar-
se no site www.hastapublica.com.br com antecedência mínima de 24 horas antes do início 
do leilão e encaminhar, para o e-mail pascoal@hastapublica.com.br, os documentos 
de identificação e comprovante de endereço, inclusive do representante legal quando 
se tratar de pessoa jurídica. O envio de lances se dará exclusivamente através do site, 
respeitado o lance mínimo e o incremento estabelecido, em igualdade de condições.
CONDIÇÕES DO LEILÃO: O arrematante pagará no ato (a vista) o valor do arremate 
e a comissão do leiloleiro correspondente a 5% sobre o valor de arremate, inclusive 
o devedor fiduciante, no caso do exercício do direito de preferência, na forma da Lei.
A venda será efetuada em caráter “ad corpus” no estado em que se encontra. Correrão por 
conta do arrematante às despesas e às providências de transferência de propriedade e 
registro em Cartório, assim como de quaisquer débitos inclusive junto a Prefeitura, Corpo 
de Bombeiros, Condomínio, entre outras relacionadas à aquisição do imóvel. Imóvel 
ocupado, desocupação a cargo do arrematante nos termos do art. 30 da lei 9.514/97. 
OBSERVAÇÃO: Qualquer que seja o resultado dos leilões ficará extinta a dívida 
decorrente da operação de alienação fiduciária com o anterior adquirente fiduciante, 
observando o disposto no art. 27 e parágrafos da Lei 9.514/97. 
DEMAIS INFORMAÇÕES: Leiloeiro atenderá aos interessados pelo contatos: (16) 
99777-2025 (WhatsApp) / pascoal@hastapublica.com.br; Imobill Serviços em Tecnologia 
Ltda contatos: (61) 3105-4450/4455 / faleconosco@imobill.com.br, ou, Associação de 
Poupança e Empréstimo - POUPEX,   contatos: (61) 3314-7604/7962/7563 / gecor.dican@
poupex.com.br.

Niterói/RJ, 18 de dezembro de 2023.
MARCELO VALLAND
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Nino aceita oferta e 
Fluminense encaminha 
venda do zagueiro para 

clube russo

Fluminense 
recusa oferta 
do Lyon de R$ 
53 milhões por 
John Kennedy

Novo reforço 
do Vasco, João 
Victor é esperado 
no Rio de 
Janeiro e envia 
mensagem para 
torcida

O sonho 
do pre-
s i d e n t e 
Au g u s t o 
Melo, do 
C o r i n -

thians, de contar com 
o Gabigol ainda está no 
campo da imaginação. 
Depois de reiterar o in-
teresse no camisa 10 do 
Flamengo, durante sua 
posse nesta terça-feira, 
o dirigente esbarra em 
dois pontos importan-
tes: o desejo do Flamen-
go e a postura tranquila 
do atacante no merca-
do, mesmo iniciando o 
último ano de contrato 
no último dia 1º.
O Flamengo publica-
mente negou qualquer 
intenção de negociar 
Gabriel com o Corin-

thians neste início de 
temporada. O clube al-
vinegro precisaria rea-
lizar um grande inves-
timento para quebrar o 
contrato e contar com o 
jogador de 27 anos.
A multa rescisória do 
ídolo flamenguista está 
estipulada na casa dos 33 
milhões de euros (R$ 177 
milhões) para clubes do 
exterior. Para o mercado 
nacional, o valor também 
é altíssimo: 2 mil vezes 
o valor dos salários do 
atleta, o que representa 
mais de R$ 500 milhões. 
Augusto Melo já admitiu 
que o Corinthians não 
pode arcar com tal valor.
Pelo lado de Gabigol 
há paciência no merca-
do. Não há proposta do 
Corinthians na mesa, 

apenas interesse expos-
to em conversas recen-
tes pela nova direção 
do clube alvinegro.
A menos de um ano 
do fim do contrato, o 
atacante aguarda com 
paciência a possibilida-
de iminente de renovar 
contrato com o Fla-
mengo. Não há porta 
fechada para o Corin-
thians, que, ao mesmo 
tempo, tem ciência da 
real situação de Gabriel 
com o clube da Gávea.
Recentemente, Mar-
cos Braz, vice-presi-
dente que representou 
o Flamengo na posse 
de Augusto Melo, deu 
uma entrevista na qual 
esfriou totalmente o in-
teresse do Corinthians 
por Gabriel Barbosa.

Gabigol no Corinthians: sonho 
esbarra em postura do Flamengo 
e calma de atacante no mercado

Thalita Simplício leva ouro no 
Mundial Paralímpíco em Paris

José Edgar de Matos e Letícia Marques 

 A vi-
t o r i o s a 
passagem 
de Nino 
pelo Flu-
minense 

chegou ao fim. Nesta 
quarta-feira (3), o za-
gueiro chegou a um 
acordo com o Zeni-
t-RUS, que já tinha 
acertado valores com 
o Fluminense, e enca-
minhou sua saída do 
clube carioca. A infor-
mação é do “ge”.
Para contratar Nino, o 
Zenit pagará 5 milhões 
de euros (cerca de R$ 
27 milhões) ao Flumi-
nense. Nos primeiros 
contatos, o defensor 
não se animou com a 
chance de jogar na Rús-
sia. No entanto, desta 
vez, o cenário mudou 
por conta da proposta 
salarial consideravel-

mente maior do que a 
anterior e as conversas 
avançaram. Ele recebe-
rá um valor superior ao 
oferecido pelo Tigres-
-MEX em 2022, quan-
do quase deixou o Flu.
A tendência é que Nino 
sequer se reapresente 
com o restante do elen-
co, no dia 23 de janeiro. 
O jogador, ao lado de 
André, era apontado 
como um dos possí-
veis nomes para deixar 
o Tricolor em 2024, 
já que recusou ofertas 
para renovar o contrato, 
que vai até o fim do ano, 
para realizar o sonho de 
jogar na Europa. 
Nino está no Fluminen-
se desde 2019 e é um 
dos líderes do elenco de 
Fernando Diniz. O de-
fensor conquistou dois 
títulos do Carioca e a Li-
bertadores pelo Tricolor.

O Lyon, da 
França, fez 
uma oferta 
de 10 mi-
lhões de 
euros, cerca 

de R$ 53 milhões na co-
tação atual, pelo atacan-
te John Kennedy, mas o 
Fluminense nem sequer 
abriu negociação.

O que aconteceu

O clube francês demons-
trou interesse no jogador 
de 21 anos. O Lyon tam-
bém tem participação de 
John Textor, dono da SAF 
do Botafogo.
O Tricolor apontou não 
ter intenção de negociar 
John Kennedy, e a possi-
bilidade de avançar nas 
tratativas não foi debatida.
Integrantes da cúpula 
se mostram contrários 
à venda, e o técnico Fer-
nando Diniz conta com 
John Kennedy para 2024. 
A informação sobre a 
oferta foi publicada, pri-
meiramente, pelo jorna-
lista Venê Casagrande e 
confirmada pelo UOL.
O atacante foi o autor do 
gol do título na Liberta-
dores e ganhou espaço no 
clube das Laranjeiras na 
última temporada, tornan-
do-se um dos nomes mais 
importantes do grupo.
John Kennedy tem con-
trato com o Fluminense 
até o fim de 2026. O vín-
culo foi renovado em ou-
tubro do ano passado.

Camisa 10 da Gávea é o grande desejo do presidente corintiano Au-

gusto Melo; negociação é considerada difícil

Divulgação

A medalhista paralíim-
pica Thalita Simplício, 
de 25 anos, faturou o 
ouro na terça-feira no 
Mundial de Atletismo 
Paralímpico em Paris 
(França) nos 400 metros 
rasos da classe T11 (ex-
clusiva para atletas com 
deficiências visuais), o 
segundo do Brasil na 
competição.  A corre-
dora potiguar cruzou 
a linha de chegada em 
primeiro lugar, com o 

tempo de 56s60. A prata 
ficou com a namibiana 
Lahja Ishitile (57.18) e o 
bronze com a colombia-
na Angie Pabon 58s22. É 
o segundo ouro mundial 
na carreira da atleta: o 
primeiro foi na edição de 
2019, em Dubai (Emira-
dos Árabes Unidos).
Thalita pode subir ao 
pódio outras duas vezes 
esta semana. Ela volta à 
pista para a prova dos 
100m raros, às 11h12 

(horário de Brasília) des-
ta quarta (12) e também 
competirá nos 200m às 
9h50 de sábado (15).
Com o ouro conquis-
tado hoje (11), o Brasil 
totalizou nove medalhas 
no Mundial: dois ouros, 
duas de prata e cinco 
bronzes. Na última Pa-
ralimpíada, em Tóquio 
(Japão), Thalita amea-
lhou a medalha de prata 
nos 200m rasos, tam-
bém na classe T11.

John Kennedy saiu do banco e marcou 
na prorrogação de Fluminense x Boca 
Juniors, final da Libertadores

REUTERS/Sergio Moraes

Divulgação

O Vasco anunciou o za-
gueiro João Victor como 
reforço para a tempora-
da. O defensor é esperado 
no Rio de Janeiro até esta 
sexta-feira.
Ainda em solo europeu, 
João Victor enviou uma 
mensagem aos cariocas:
“Fala, torcedor vascaíno! 
Tudo bem? Aqui quem 
está falando é o João Vic-
tor, queria agradecer a 
oportunidade de jogar no 
Vascão e o carinho nas 
redes sociais. Estamos 
juntos, é nós!”, disse em 
vídeo.

Botafogo divulga boletim 
médico de promessa após 

choque em estreia na Copinha

O Bota-
fogo di-
vulgou o 
b o l e t i m 
m é d i c o 
do meio-

-campista Bernardo Va-
lim na madrugada desta 
quarta-feira (3). O joga-
dor sofreu um trauma-
tismo torácico seguido 
de traumatismo crania-
no, após receber forte 
entrada de Maycon, do 
Tiradentes (PI), na es-
treia de ambos os times 
na Copinha 2024.
Bernardo precisou dei-
xar o campo logo após o 
choque, aos 20 minutos 
do primeiro tempo. O 
meia foi encaminhado 
ao Hospital São Joa-
quim, em Franca (SP), 
local da partida, onde 
foi avaliado e realizou 
exames de imagem. Se-
gundo o Botafogo, o jo-
gador se encontra cons-
ciente e bem. Confira 
a repercussão do lance 
nas redes sociais:
A entrada que tirou Ber-
nardo Valim do jogo. O 
jogador está bem e dei-

xou a partida por um 
choque na cabeça, mas 
tudo certo. pic.twitter.
com/zK63MuQYPv
Bernardo Valim é uma 
das principais promes-
sas da base alvinegra. 
O meio-campista cole-
ciona convocações para 
as seleções de base e foi 
campeão do Sul-Ame-
ricano Sub-17 com o 
Brasil no ano passado. 
No Glorioso, é tratado 
como joia e já integrou 
treinos com o time pro-
fissional na última tem-
porada.
Na bola, o Botafogo 
venceu o Tiradentes-PI 
por 1 a 0, pela 1ª rodada 
do grupo 5 da Copa São 
Paulo de Futebol Júnior. 
O gol da partida foi 
marcado pelo atacante 
Kayke.
Após forte entrada so-
frida por um adversário 
durante a partida de es-
treia na Copinha Sub-
20, o meio-campista 
Bernardo Valim sofreu 
um traumatismo torá-
cico seguido de trauma-
tismo craniano.

Divulgação


